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有關要求盡快在東涌設置臨時街市的動議 

 

 

   梁國豪議員通知本會，在 2020 年 7 月 13 日舉行的地區設施

管理委員會會議上，他將會提出以下動議︰ 

 

“   東涌多年來面對壟斷問題，街市翻新後，物價更

明顯上升。上年度《施政報告》終於如居民所願，承

諾於東涌興建公營街市，然而所在地點卻定在尚未填

海的東涌東填海土地上，落成日遙遙無期，居民只好

繼續無了期等待。根據經驗，興建街市一般需三年，

填海後興建街市相信必定需十年八載。在 1 475 份有

效問卷中，共有 876 票支持物色其他選址興建臨時街

市，意味街坊對臨時街市的需求非常殷切。早前的《財

政預算案》提出在 18 區預留 80 億元加建地區設施，

每區平均獲分配約 4.4 億元，因此，我們要求政府善

用資源，積極考慮於選票較高的選址設置臨時街市以

解燃眉之急，讓居民於區內購物有多個選擇。 

 

    東涌區現時有人口 77 332 人，區內全部街市由私

人公司管理，在欠缺競爭的環境下，東涌街市的物價

較毗鄰地區高，令居民百上加斤。政府早前提議在東

涌東興建公營街市，整項填海工程必定花上十年八

載，居民不僅要漫長等待，而且評分結果顯示居民似

乎不接受東涌東的選址，在未有公布填海及詳細規劃

的情況下更難以讓公眾信服。公營街市乃重要民生設

施，東涌區內的居民受商界壟斷，是次投票正正反映

居民對街市的需求和企盼。我們要求政府參考以上評

分，積極考慮於評分較高的選址興建公營街市。 

 

    本人動議如下： 

「離島區議會要求有關政府部門盡快在東涌區設



置臨時街市，並承諾在區內興建永久公營街市。」 

 

以上動議獲李嘉豪議員及徐生雄議員和議。 ” 
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